



**PAÍS** Venezuela

---

**SECTOR** Petróleo

---

**EMPRESA RPCh** China Petroleum & Chemical Corporation (SINOPEC)

---

**EMPRESA RPCh -  
SUBSIDIARIA** No registra participación

---

**PROYECTO** Bloque Junín 1

---

**UBICACIÓN** Anzoátegui y Guárico

---

**AÑO DE INICIO** 2013

---

**ESTADO ACTUAL** No registra datos

---

## DESCRIPCIÓN

Este proyecto contemplaba el proceso de exploración, producción, refinación y transporte del petróleo crudo que se encuentra ubicado en el Bloque 1 de la sección Junín de la Faja Petrolífera del Orinoco.



**Monto del proyecto (USD):**

- 140.000.000 millones de dólares

**Origen del financiamiento del proyecto:**

- Recursos Propios Empresa RPCh (IED)/ Financiamiento País Receptor

**Empresa subsidiaria constituida en Venezuela participante en el proyecto:**

- No registra participación

**Empresa mixta o consorcio conformado en Venezuela participante en el proyecto:**

- No registra datos

**Otras empresas chinas participantes:**

- No registra participación

**Empresas extranjeras participantes en el proyecto:**

- No registra participación

**Empresas de Venezuela participantes en el proyecto:**

- Petróleos de Venezuela, S.A (PDVSA)

**Ministerios y entes u órganos ejecutores de Venezuela vinculados al proyecto:**

- Ministerio del Poder Popular para Energía y Petróleo
- Corporación Venezolana de Petróleo

**Personas clave vinculadas al proyecto:**

- Rafael Darío Ramírez Carreño, presidente de Petróleos de Venezuela, S.A. (2003-2014)
- Zhang Yaocan, vicepresidente de SINOPEC (2013)



### **Irregularidades y/o Casos de corrupción identificados en el proyecto:**

- **Inconsistencias en las metas de construcción planteadas/logradas**
  - Obras Inconclusas / Paralizadas / Abandono: En septiembre del 2013, el presidente de PDVSA y ministro de Petróleo y Minería, Rafael Ramírez, anunció el desarrollo del Campo Junín 1 en la Faja Petrolífera del Orinoco. Aun así, el proyecto nunca se llevó a cabo, quedando reducido a la intención de la obra.
- **Insuficiencia de recursos (mala planificación / desvío / falta de recursos)**
  - El ministro Rafael Ramírez expresó que el desarrollo del campo Junín 1 requería de una inversión superior a los 14.000 millones de dólares, para una producción de 200 mil barriles día de petróleo, sin embargo, este proyecto nunca se llevó a cabo, por lo que el monto no fue desembolsado.

### **Referencias**

- El País. (2013, 17 de septiembre). Sinopec y PDVSA invertirán 14.000 millones dólares campo petrolero venezolano. El País.  
[https://elpais.com/economia/2013/09/17/agencias/1379443955\\_983980.html](https://elpais.com/economia/2013/09/17/agencias/1379443955_983980.html)
- Petróleos de Venezuela, S.A. (2010). Informe de Gestión Anual 2010. Petróleos de Venezuela, S.A.  
[http://www.pdvsa.com/images/pdf/iga/iga\\_2010.pdf](http://www.pdvsa.com/images/pdf/iga/iga_2010.pdf)
- Reuters. (2010, 02 de diciembre). ACTUALIZA 1-China Sinopec extraerá y refinará crudo en Venezuela.Reuters.<https://www.reuters.com/article/petroleo-venezuela-chinaidARN0223267720101202/>

©2024